



San Juan de los Lagos, Jal. 26 de junio de 2018

**Asunto:** Mensaje con motivo de las próximas elecciones  
Protocolo 440/2018

***Buscando el mejor bien posible, habiendo escuchado: participemos.***

***(Sobre nuestra fe y nuestra participación en las elecciones 2018)***

Estimados hermanos en Jesucristo el Señor, pido al Señor la paz y la gracia del Espíritu Santo para Ustedes y para cada ciudadano de nuestro Gran País.

Como Pastor de esta amada diócesis de San Juan de los Lagos, ante la importancia que tiene nuestra jornada electoral que viviremos el próximo 1 de julio, es mi deber desde la fe, compartir algunas reflexiones sobre nuestra participación en las próximas elecciones. Los obispos mexicanos hemos expresado tanto en un texto llamado “*Participar para Transformar*”, así como en otro titulado “*Construir un mejor México para todos*”; un mensaje acerca de la importancia de esta jornada, y el deber que todos los creyentes tenemos de participar como ciudadanos en la próxima jornada electoral. Debemos testimoniar la relación fe – vida en nuestras responsabilidades ciudadanas y sociales, además, participar es parte de nuestros derechos y deberes civiles.

Hermanos, habiendo escuchado a los ciudadanos candidatos a puestos públicos de elección popular para servir, es importante que todos participemos con nuestro voto para manifestar nuestra fe, nuestra responsabilidad y el interés que tenemos para que nuestro País siga logrando nuevas metas. Siempre considerando al ser humano en su grandeza, su vocación y dignidad, así como sus naturales y justas esperanzas, que es buscar el verdadero Bien Común.

Basado en nuestra Revelación cristiana, así como en la identidad, la unidad y el impulso que ha dado Nuestra Madre Santísima de Guadalupe a Nuestra Nación; pero también partiendo de situaciones de nuestra realidad mexicana entre otras: las metas alcanzadas en diversas áreas, así como problemáticas como la falta de oportunidades en el campo de la salud, de la educación, del trabajo (en su naturaleza y sus diversas áreas), faltantes en distintos sectores: como la infancia, los jóvenes, los adultos mayores; problemas de corrupción e impunidad, de seguridad y violencia que han llenado de luto y mucha desesperanza a nuestra Nación; la pobreza que hay en lo cultural, en lo sanitario, en lo económico; que da como frutos la frustración, la violencia e inseguridad, la migración, la desesperanza y otras situaciones graves que deben cambiar; expongo brevemente algunos puntos que, respetando a cada uno en su conciencia, pienso debemos considerar al elegir entre los candidatos.



1°. - ORAR. Hagamos oración diariamente, es un encuentro con Dios muy necesario. Los obispos mexicanos hemos propuesto una oración por este período electoral. Pido que estos días en especial oremos por esta jornada electoral y el tiempo posterior, para que sean los ciudadanos de cada región de nuestro País quienes salgamos ganando, pidamos porque este proceso y después de las elecciones haya paz; pues no se trata de una riña, sino un bien común que todos queremos. Vayamos ante Jesús sacramentado, ofrezcamos la Eucaristía, recemos el rosario, hagamos la oración que proponemos los Obispos mexicanos (se anexa al final de este escrito).

2°. - ANALIZAR LA TRAYECTORIA de los candidatos. Considerando quién puede presidir el Orden de la sociedad, también debemos tomar en cuenta lo factible de que nuestros sueños, las oportunidades y el desarrollo de México se hagan realidad. Es importante informarnos sobre sus capacidades, así como los principios y valores del partido político al que pertenecen.

3°. - DISCERNIR SOBRE LOS VALORES y DERECHOS que desde la fe y de un rico humanismo han mencionado: Como creyentes, basados en la Revelación que Dios ha hecho y en nuestra misión, debemos considerar en lo dicho por los candidatos lo que han expresado sobre: a/ El valor inalienable de toda persona, del respeto de la vida humana desde la concepción hasta la muerte natural; b/La dignidad de la Familia; c/La libertad religiosa; d/La Educación y La Cultura; e/ El Trabajo digno y bien remunerado; f/ El cuidado eficaz del medio ambiente y la biodiversidad; g/La unidad, ya entre los mexicanos, ya entre los diferentes actores sociales y del mundo de la política; como un factor de identidad y de restauración de Tejido social dañado, así mismo como camino para lograr madurar nuestra democracia; h/El Valor de la Paz como camino y fruto del Bien Común; i/Los proyectos(propuestas) que realmente puedan cumplirse o solucionar, al menos en buena medida, los requerimientos y problemas actuales, así como las buenas bases para un mejor futuro tanto de nuestra Nación como de nuestra Región (nuestra Casa Común).

4°. - REFLEXIONAR EN TORNO A NUESTRA ELECCIÓN Y PARTICIPAR. En la conciencia de que como ciudadanos poseemos el derecho y el deber de votar responsable y libremente vivamos esta jornada cívica, -cada quien en el momento de emitir nuestro voto en las boletas estamos solos ante nuestra conciencia y ante Dios-, con los ideales de Nuestra Nación, sabiéndonos creyentes constructores del Reino de Dios: HAGAMOS EFECTIVO NUESTRO SUFRAGIO, VAYAMOS A VOTAR.

5°. - MANTENER NUESTRA CIVILIDAD CON LA FE, EL RESPETO, LA PAZ Y LA UNIDAD. Es importante considerar los escenarios posteriores al día de las elecciones, nos corresponde entre otras buenas actitudes, Primero: Hacer oración por los ciudadanos elegidos para los cargos públicos y así mismo por cada Región de Nuestro País; Segundo: Respetar a cada ciudadano según su elección personal y así mantengamos la paz y la unidad; Tercero: Llevados por la fe, la esperanza y la caridad que iluminan nuestra razón y voluntad: Vivir cada uno nuestras responsabilidades sociales. El bienestar social no es tarea exclusiva de los ciudadanos políticos elegidos, sino el día a día de cada



uno de nosotros mexicanos; Cuarto: Dar seguimiento al cumplimiento de las promesas hechas por los candidatos ganadores en sus campañas; Quinto: Participar cada quien en nuestras comunidades para dar solución a los retos y problemas que tienen, para que todos tengamos una vida más justa y digna.

Sabiendo que Nuestro Dios es Dueño de nuestra vida, del tiempo y la historia; le pido por el bien y la responsabilidad social de todo ciudadano, por el bien presente y futuro de todo el País, por todos los candidatos. Que Jesucristo Único Señor y Rey, el Príncipe de la paz, así mismo Nuestra Madre Santísima de San Juan, quien siempre está rogando por nuestro verdadero bien, les cubra con su manto.

Con mi hermandad y bendición:



+ *Jorge Alberto Cavazos Arizpe*  
+Jorge Alberto Cavazos Arizpe.

VI Obispo de la Diócesis de San Juan de los Lagos.

### Oración para el proceso electoral 2018

De la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) para reafirmar entre los fieles el compromiso que es ejercer el voto y participar en la construcción de nuestra patria.

“Dios Uno y Trino, invocamos tu asistencia amorosa a favor de nuestra nación en este año que ejerceremos nuestra responsabilidad ciudadana como una expresión de compromiso y participación en la construcción de nuestra Patria.

Padre eterno y bondadoso, ayúdanos a discernir con tu sabiduría para elegir a aquellos ciudadanos que puedan ejercer las funciones de gobierno con conocimiento, sensibilidad, competencia, hontidad y que sean constructores de la paz y la reconciliación.

Hijo único del Padre, que te encarnaste y asumiste un contexto histórico, en medio del pueblo de Israel, que tu ejemplo nos comprometa con nuestro propio pueblo para que ofrezcamos nuestra aportación constante en la participación y el compromiso ciudadano.

Espíritu Santo, fuente del amor del Padre y del Hijo, ilumina nuestra mente e inspira nuestros afectos, para que todos los habitantes de México seamos corresponsables y construyamos una nación donde reine el diálogo, la verdad, la justicia y la paz, que nos haga merecedores de la Patria del Cielo.

Todo esto, Dios Uno y Trino, lo suplicamos amparándonos en la intercesión maternal de Santa María de Guadalupe, Madre de todos los mexicanos, por Jesucristo nuestro Señor. Amén.